

## Todas las actividades deben orientarse hacia un compromiso y servicio a los demás

Colegio San José

*Por medio de estas líneas queremos exponer la dimensión social que pretendemos dar a la actividad pastoral del Colegio. Es cierto que el desarrollo cristiano de los alumnos exige una dinámica espiritual: eucaristías, ratos de oración en común, retiros, reuniones de grupo, etc. De todo esto no pretendemos hablar aquí y ahora de una manera directa.*

*Sin lugar a dudas las "actividades espirituales" tienen una gran importancia; pero, además de ello, creemos que es necesario un compromiso por parte de los chicos de tal manera que su vivir cristiano se concrete en ciertas actividades según la edad y el tiempo de que disponen. Entendemos por "Proyección Social de la Pastoral" todo tipo de actividades que, naciendo desde la pastoral, se orientan hacia un compromiso y servicio hacia los demás. Veamos a continuación cómo tenemos organizadas estas últimas.*



### I. COLABORACION DENTRO DEL COLEGIO:

- A . Monitores Grupo de Scouts
- B . Catequistas grupos de 7º-8º EGB y 1º, 2º BUP

### II. CAMPAÑAS:

- A . Domund
- B . Santa Infancia
- C . Colecta Ayam
- D . Operación Kilo
- E . Proyecto Hermanos

### III. COLABORACION EN ASILOS:

- A . Todos los sábados a lo largo del curso
- B . Diversas Tandas en el mes de julio

I.A. Dentro del Colegio funciona el Movimiento Scout Católico, del que forman parte alumnos desde 5º de EGB hasta 1º de BUP. Los monitores de dicho movimiento son alumnos/as de 3º BUP y COU orientados por un profesor. Las reuniones (semanales), acampadas (una al mes) y demás actividades son algo que los alumnos mayores han tomado con gran responsa-

bilidad; lo cual, además de ser una gran ayuda, es también un elemento formativo para ellos mismos. Están implicados en esta actividad alumnos de EGB y monitores de 3º BUP-COU.

I. B. Otra de las actividades en que colaboran los alumnos mayores es en la de orientar y animar grupos de alumnos más pequeños bajo la orientación de un sacerdote. Por una parte están los grupos de 7º y 8º de EGB, y de otro lado están los alumnos de 1º y 2º de BUP que se preparan para recibir la Confirmación. Los alumnos de 3º de BUP y COU difícilmente podrían ser catequistas por sí solos, pero con una cierta orientación y acompañamiento no sólo prestan una gran ayuda, sino que les sirve a ellos como aprendizaje desde la experiencia.

II.A. La Campaña del DOMUND no tiene nada de original. Todo el Colegio debe implicarse en ella, aunque son los alumnos de EGB los que la toman más a pecho y los que más recaudan. La semana previa al Domingo del DOMUND, suele darse a los chicos unas charlas, videos... de tal manera

que se motiven y solidaricen con el hecho de anunciar el Evangelio. No se pretende sin más recoger dinero, sino de ser solidarios con aquellos hombres y mujeres que se dedican por el mundo a anunciar el Mensaje de Jesús. Se suele aprovechar este "momento fuerte" para despertarles de la pasividad del verano.

**II.B.** La SANTA INFANCIA, es una campaña parecida a la anterior pero solamente se les ofrece participar a ella a los más pequeños de 1º a 4º de EGB

**II.C.** La COLECTA "AYAM" (Ayuda y Amistad), es una colecta que se hace todas las semanas dentro del aula. En ella participan todos los alumnos, y el dinero obtenido está destinado a las personas necesitadas del pueblo. Además de la ayuda económica, a algunas de estas familias se las visita con frecuencia y se procura echar una mano a nivel humano y afectivo.

**II.D.** La OPERACION KILO se lleva a cabo durante todo el mes de Noviembre y se invita a los alumnos a compartir con los mas necesitados, aquellos que también en nuestra sociedad necesitan para comer. De esta actividad se encargan alumnos de 3º de BUP-COU pertenecientes a las Comunidades de Vida Cristiana(C.V.X.). Ellos van por las aulas animando a todos, ponen murales, hacen un mural grande donde se indica los kilos que ha recogido cada curso por semana... Además, al empezar esta campaña, se escribe una carta a todas las familias para que también éstas participen y se sientan implicadas en la tarea de compartir que tenemos todos los cristianos.

Los primeros días de Diciembre se hará el reparto de lo colectado entre algunos asilos y centros para deficientes donde se suele ir a echar una mano todos los sábados a lo largo del curso.

**II.E.** El PROYECTO HERMANOS se pone en marcha en el mes de Febrero con la Campaña contra el Hambre. Esta Campaña es el inicio de una serie de actividades: tómbola, rifas, subastas... encaminadas a recoger como mínimo un

millón de pesetas para una obra concreta de un país del Tercer Mundo. Si la Colecta AYAM está orientada a compartir con las familias necesitadas de Villafranca y la Operación Kilo se orienta además a compartir con los necesitados de la región, ahora se trata de ampliar horizontes y darnos cuenta que tenemos que ser solidarios con los pobres de todo el mundo.

**III.A.** Todos los sábados a lo largo del curso dos grupos de alumnos, (4 en cada grupo), van a colaborar a un centro para deficientes profundos y a un asilo de ancianos. Está en proyecto inmediato ir a otro asilo. Además de echar una mano en las tareas de limpieza de estos centros, es fundamental el mero contacto con los ancianos y deficientes, donde el chico descubre la necesidad de afecto que tienen estas personas y cómo él puede darles mucho con su cercanía y amistad.

**III.B.** Al finalizar el curso, durante el mes de Julio, se suelen organizar varios grupos de alumnos, cuyo número es variable entre 4 y 10 miembros, para pasar 2 semanas viviendo y compartiendo en alguno de los centros que se han estado visitando los sábados a lo largo del año. Además de estos centros, también se organizan algunos grupos a otros centros distintos, donde sólo se colabora en este mes de Julio. La experiencia de todo esto es muy positiva y creemos que los chicos descubren nuevas dimensiones de la vida, creciendo en generosidad y en deseo de servir y compartir con los más débiles. En esta línea creemos que debemos seguir avanzando y solidificando lo mucho que aún nos queda.

**Observación:** Todo este activismo procuramos que sea equilibrado en las reuniones de grupo, (de 2º, 3º BUP y COU), de tal manera que estas cosas se interioricen y se mediten en la dimensión humana que deben tener. Más aún, como cristianos, procuramos que en medio de esto, por medio de la oración en común semanal y la Eucaristía mensual de todos los grupos de mayores, esté presente el Señor Jesús, origen y fin de todo nuestro quehacer.

Colegio San José. Villafranca de los Barros  
(Badajoz)

